
●子育てについてうかがいます 

Q.保育園に入れない子どもが増え続けています｡国と区は、既存認可保育園の定

数を増やし、受け入れる子どもの人数を増やす考えですが、あなたはどう考え

ますか 
･定員を増すだけでは、保育施設及び先生方の環境が悪化するだけとなる｡(50 代男性) 

･ただし、きちんとした園を認可すべきだと思います｡(30 代 女性) 

･幼稚園で延長保育をするなどで対応するべき｡(40 代女性) 

･子育て、外交、国防は同じくらい大事な仕事だ｡小銭集めのため子育てをほったらかして

パートなんかするな｡(70 代男性) 

･短期的には 2、長期的には 1｡(40 代男性) 

･子ども手当てを個人に渡さないで、1 や 2 に与えると良い｡(70 代) 

･5 歳児だけを小学校で、という考え方には賛成できない｡(40 代女性) 

･箱物が残るようでは困る｡ある物を利用し認可へ移行するも一考｡(女性) 

･どちらでもいいが、質が低下しないようにしてほしい｡(30 代女性) 

･よくわからない｡(60 代女性) 

･保育士も増やす(雇用増大)。(保育時間も長く)空き小学校の校舎の利用ですぐできる｡(70

代) 

･ちゃんとした保育園を増やした方が｡(30 代女性) 

･1、2 併用｡(40 代女性) 

･子どものためにはできるだけ自分の胸の中で育ててほしい｡知人で年収2000万のお宅でも

お母さんブランドを買うため働いています｡(女性) 

･施設よりも保育の質を考えてほしい｡(40 代女性) 

･どちらも必要｡(30 代男性) 

･定員増(無理のない)。(40 代男性) 

･サービスの質の低下がないことを説明のうえ、1 も実施すべき。2 を実施。ただし、2 年内

に少子化により子どもが半数となるのに 1 は間違い｡質問にあった調査されていますか?(40

代女性) 

･定員に合わせて保育士も増員が条件｡ 

･予算等で増設が厳しいのなら仕方ないが、保育士の数をきちんと増やすなら人数を増やす

のもかまわないと思う。(30 代女性) 

･高級駅前マンションにはその中に医院と保育園をつくることを義務付け、法律化する。(男

性) 

･どちらでも良いが早い対応がとられるべき。(男性) 

･やたらと増税するのはどうかと思う(保育園)｡やはり教育費の負担が重く感じる｡誰もが自

分の思うようにできればいいが。(40 代女性) 



･ケースバイケースでその地域にふさわしい方法を選択しては?(40 代女性) 

･むやみに保育園を増設するべきでないと思う。(50 代女性) 

･認可云々ではなく、私営も含めて検討すべき｡バウチャーなどの導入も検討すべき。(30 代

男性) 

･定員だけを増やしてはサービスダウンにつながると思います｡(20 代男性) 

･幼稚園と保育園を同じ省の中に入れて上手く使いわけた方が良いと思う｡(60 代女性) 

･公立保育園を増やし、保育の質を高める｡ 

･幼稚園に保育園を合わせてもっと合理的な運営をすれば?(女性) 

･どちらであっても子どもの保育が十分にできる環境、保育氏の負担等、問題点をクリアし

てほしい｡延長保育等、必要な人が利用しているだろうと思うが、夜まで子どもを預けない

と生活できない状況も変えることができるといいと思う｡ 

･会社、駅に託児所を作ってほしい｡子どもが職場の近くにいると安心｡子ども手当ての充実

を図っていただけるとありがたい｡(20 代女性) 

･保育園に入れない、どうしたらいいかわからない｡(30 代男性) 

･1 を目標とし、時限付で 2 とする｡(30 代男性) 

･保育士の数を増やす｡ 

･幼保一緒にする｡｢認｣は不安、死亡事故や……｡(30 代男性) 

･保育園とか幼稚園といった枠を撤廃｡(30 代男性) 

･小学校等の建物を利用するなどして、保育園を増やせないものなのでしょうか?(40 代男性) 

･とりあえず 2。一人当たり面積などに決めるべきではない｡よほど性悪でない限り我慢せよ｡

(50 代男性) 

･定数を増やすのであれば、職員も増員拡充すべき｡保育園の増設にはコストがかかるので

慎重に判断すべき｡(30 代女性) 

･私の時代と相当変わっていますが(大昔の 40 年前)当、時はすぐは入れると言われてとうと

う入れなくて私立の遠い保育園へ入園しましたが、仕事と両立しなければならず大変でし

た｡ 

･双方できれば良い(60 代男性) 

･暇な老人に預ける。 

･保育園自体不要。母親が子育てに専念すべき。(30 代男性) 

･わからない｡どちらにしても年度中ではムリで、新年度のタイミングでも優先順で入れる

とは限らない現状をどうにかしてほしい｡(30 代女性) 

･江戸時代に戻るべき。 

･幼･保一体。(40 代男性) 

･保育の質の低下を懸念します｡いずれにしても現在は保育園に入れたもの勝ちであり、入

れた人、入れなかった人 or 産休をとって補助金を受けている人｡やめてから復帰する人が平

等でない｡(30 代女性) 



･いくつも増やした方がいいと思います｡ニュース報道でも皆様そう話していました｡私も

そう思います｡(男性) 

･幼保接続｡(男性) 

･どちらでもできるところからやってほしい｡(70 代) 

･認可保育園は保育料が高すぎる｡(60 代女性) 

･定数を増やすといっても限界があります少子化を嘆くのだったらもう少し安心して子育

てができる環境を整えてからにしてほしいです｡(20 代女性) 

･認可各保を見直す｡信頼できる運営のできるよう｡(男性) 

･両方するべき。(20 代女性) 

･3 歳までは親が育てるのが望ましい｡保育園に子どもを預けて母親までもが働かなければ

やっていけない現状が問題では。(20 代女性) 

･両方。(20 代男性) 

･定員を増やすことも増設もある程度必要。(30 代女性) 

･2 の考えは絶対によくない｡保育の質が落ちる。(男性) 

･区立の保育園をたくさん設立してはどうか。(60 代男性) 

･両方必要。(女性) 

･1 により増税や他の政策に支障を及ばせば反対だ。(50 代) 

･1,2 を並行して行う。(40 代男性) 

･条件による。(女性) 

･認可を増設すべきだが、その基準を見直したりする。(40 代男性) 

･今後ますます少子化が進むのは眼に見えているので、増やすべきではない｡それより地方

に余っている施設を利用すればよい｡仕事を地方に移す。(50 代男性) 

･地域による認可保育園の｢乱立｣はしなくてよい｡必要ならば保育士を増やせばよい。(70 代

男性) 

･並列して対策を打ってほしい。(40 代女性) 

･保育士も増員し、質が変わらないようなら定員増員でもいいと思う｡ただし教室の確保や

ホール内に全員入れるかなどの検討も必要。(30 代女性) 

･空き学級(小･中･高)に併設。(女性) 

･小学校に上がるまでは子どもはもっと外で遊べるほうが断然良い。(50 代男性) 

･どちらにするかは状況しだい。(男性) 

･何か誘導質問のようだ。(70 代 男性) 

･子どもたちの毎日の生活が安全、すこやかに過せるのなら良いが保母 1 人あたり何人の子

どもをみなくてはいけないのか?生活の場所も余裕がほしいです｡(50 代 女性) 

･学校の空き部屋等を利用。(30 代男性) 

･公立と公立並みの認可を増やす。 

･既存施設の定員を増やせる広さがあるのであれば OK｡保育士の人員をも増やしてやれば



問題なし。(女性) 

･マルフクの全国統一化｡小学校の開放学級が中学年以上は受けてもらえないことはワライ

(?)です。(30 代女性) 

･保育士が足りていれば｡入園できるならどちらでも良い｡負担増は NG。(30 代男性) 

･1,2 と併用していけばと考えます。(70 代男性) 

･交通の便利なところに増やすべき。(60 代女性) 

･質を維持して保育園不足を解消できればどちらでも良いとおもう。(10 代男性) 

･規制を緩めること。(50 代男性) 

･1,2 両方。(30 代女性) 

･ヤクルトのママさんたちは体にいいものを売っていて、それはいいが、休憩所ではタバコ

を吸っている｡だから子どもを預けられないという、そういう職場にはいけないという話を

聞いた。(60 代女性) 

･子と親はずっと一緒に｡1 日中。(男性) 

･学校の空き部屋を利用し、老人、保育園児を受け入れる。(60 代女性) 

･都会に保育園はいらない。 

･施設の増加と人材の確保とは必ずしも結びつかないのでキャリアある既存の保育園の定

員を増やし良優な人材を育成しながら施設を増設すべき｡ 

･本当に保育園は不足している?現実とは違う気がします｡(50 代女性) 

･子育ては両親がしっかりすべきなので余裕の持てるようにして一緒に育っていくべき｡子

育てはほぼ終わりに近づいています｡夫婦で頑張って子育てをしたおかげで子どもたちと

もいい関係になっているが現在を思うと家で子育てができるのはお金持ちだけのみたいな

感じになってきているように思われる｡一緒に育っていくなかで信頼関係ができてくるの

では(子どもと)いいときだけの親では困ります｡(50 代女性) 

･子どもの環境に影響がなければどちらでもいい｡(20 代女性) 

･妻が働かなくてもいいように旦那の給料を増やしてほしい｡(30 代女性) 

･保育園を増設するべき｡認可条件の見直しが必要｡ 

･べき論のみで考えるのはどうか｡(60 代男性) 

･子育ての応援をしてあげてほしい｡(80 代以上) 

･簡易設備(マンションの一室等)でも保育園として開けるようにする｡(20 代女性) 

･幼稚園お収容人数があまっているので幼稚園で幼保一体で子どもを引き取れるようにす

る｡(60 代男性) 

･現在の少子化は、経済的･状況的原因で引き起こされていると思います｡経済的問題を解決

する上でも、夫婦共働きが可能にするために子どもの受け皿となるべき｡保育園の充実が望

まれるべきことではないでしょうか｡ 

･一部の既存保育園が補助金を独り占めしている実態が知られていない｡それゆえ、後から

保育園を作るのが非常に困難｡ 



･1 も 2 も必要｡(60 代女性) 

･国や区に求めすぎ。(40 代男性) 

 


